

Zeitschrift:	Schweizerische Chorzeitung = Revue suisse des chorales = Rivista svizzera delle corali = Revista dals chorus svizzers
Herausgeber:	Schweizerische Chorvereinigung
Band:	8 (1985)
Heft:	5
Rubrik:	Seite für Dirigenten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Seite für Dirigenten

Redaktion: Franz Hensler, MK-Mitglied 8840 Einsiedeln, Schwanenstrasse 4,
Tel. 055/53 55 61 priv., 055/53 11 17 Gesch.

Sehr geehrte Damen und Herren Dirigenten,

Die neue Musikkommission SCV möchte sich mit dieser Seite über unsere Zeitschrift an Sie wenden. Wir suchen den Kontakt zu Ihnen aus vielerlei Gründen: Information, Hilfe, Anregung sind nur Stichworte für ein Fachgespräch, das von beiden Seiten geführt werden soll. *Franz Hensler*, MK-Mitglied, Einsiedeln, hat sich freundlicherweise für die Koordination und Redaktion dieser Seite zur Verfügung gestellt. Ich hoffe, dass Sie, liebe Kolleginnen und Kollegen, regen Anteil nehmen und dass sich dieses Forum bald zum nützlichen und begehrten Instrument entwickelt. Nach Möglichkeit sollen auch unsere Landessprachen abwechselnd berücksichtigt werden; wir wollen uns auch im Fachbereich bemühen, gesamtschweizerisch zu denken und zu handeln. Benützen wir also unser Verbindungsorgan möglichst gewinnbringend!

Mit herzlicher Empfehlung:

Werner Geissberger, Präsident MK

Einleitung

Die neu gewählte Musikkommission der Schweizerischen Chorvereinigung besprach an ihrer ersten Sitzung u.a. verschiedene mögliche Aktivitäten, die den Dirigenten unserer Verbandsvereine für ihre mehrheitlich nebenamtliche Tätigkeit interessante, wertvolle und zielgerichtete Anregungen vermitteln sollten.

Eine relativ einfache und problemlos durchführbare Möglichkeit möchten wir nun sofort in die Tat umsetzen. Mit der Plazierung einer «*Seite für Dirigenten*» in jeder Nummer der Schweizerischen Chorzeitung möchten wir den Dirigenten eine willkommene, fachliche Hilfe in ihrer oft doch mühsamen Arbeit anbieten.

Formal stellen wir uns einen schriftlichen Dialog zwischen einem Rat suchenden und einem beratenden Chorleiter vor. Inhaltlich denken wir an die verschiedenen Schwierigkeiten, die sich bei der Arbeit mit einem Chor zeigen, von der Auswahl der entsprechenden Literatur über die Probengestaltung bis zur Aufführung des erarbeiteten Liedgutes. Selbstverständlich sind zur Abwechslung auch Einsendungen über Konzerte, Ständchen oder Reisen willkommen, sofern sie sich vor allem mit musikalischen Erlebnissen und Erfahrungen befassen. (Also keine Konzert- oder Reiseberichte im üblichen Rahmen.)

Wenn die Durchführung dieser Idee erfolgreich werden und den Dirigenten etwas bringen soll, ist aktives und interessiertes Mitmachen der Chorleiter aller Stufen unbedingt erforderlich.

Als verantwortlicher Koordinator für diese neu zu gestaltende Seite wurde ich bestimmt, und ich bitte die geschätzten Kollegen, ihre Fragen, Meinungen oder vielleicht sogar schon Einsendungen in diesem Sinne an obenstehende Adresse einzusenden.

Franz Hensler

Nächste Zentralvorstandssitzung: 8./9. November 1985 in Luzern
